

su equivocación o su mala fe o a cargarse en pago de su aventura con los más recios calificativos reservados en el léxico de todos los idiomas para quien, a sabiendas y con propósito de dañar, corrompe la verdad.

Pero, nó. Ninguno de los adversarios del Catolicismo, sea cual fuere el sector donde combatiere, poseen en la justicia y verdad de su causa la confianza indispensable para presentar o admitir batalla de principios en descampado, y todos esos mercachifles del documento falsificado, cuyos sanguinarios y desapoderados conceptos atribuyen a los miembros de la ínclita Orden de los Caballeros de Colón, se llamarán andana, para continuar luégo su campaña de encrucijadas, mediante el anónimo y las calumnias, fruto legítimo del cretinismo espiritual.

Esta es la historia nunca interrumpida de la Iglesia Católica y de sus instituciones. Combatidas sin cesar, se apresuran a recoger el guante arrojado por los de la acera de enfrente, admiten gustosamente la controversia sobre los puntos discutidos, ahondan en el estudio de los argumentos fabricados por sus tradicionales enemigos, los rebaten con la lógica en la mano y cuando, cambiando de postura, toman el papel de objetantes y reducen a zurrapas las doctrinas de los de la otra banda, nadie sale a la defensa de su bandera aunque la vieren convertida en guiñapos y hecha fábula de todo expectador imparcial.

Es que no hay posibilidad de triunfar cuando se combate contra la verdad.

J. WELMAN.

## IR POR LANA...

*Para sentar plaza de abogado defensor, con probabilidades de obtener resultados favorables, se necesitan muchas cualidades, siendo una de ellas la memoria, sin cuya oportuna ayuda incurrirá a cada paso en contradicciones y se expondrá a cogidas peligrosas, con grave riesgo de perder el pleito y hasta de ganarse, como propina, algún arañazo del Juez.*

*El ex-cura Aglipay ha nombrado abogados de su causa a todos los pariparis de la secta, los cuales salen con pies de banco a la defensa de su "señor", siempre que le ven en las astas del toro y ellos pueden ganarse alguna parroquia I. F. I. (léase "ipis") con sólo salir a la plaza y salvarle de las miradas del bicho, colocándose delante del obispi'lo de Ilocos Septentrional.*

*Pero, le salen todos ellos leguleyos de secano. En lugar de dejarle airoso, le dejan comunmente desairado. ¡Pobre ex-cura Aglipay! Vale más andar solo que mal acompañado, y como habéis tenido el mal gusto de ponerlos en manos de zacateros y aurigas, nada os sorprenda haber de quedar al cabo a los pies de los caballos o en lo más espeso de algún zacatal.*

*El encargado de nuestros emparedados, quien, sea dicho de paso, no se mama el dedo y sabe dónde le aprieta el zapato, se dejó decir en el número correspondiente al 9 de junio, en la página 9 y columna segunda:*

*"Aglipay, ¡pobre Aglipay!, "predica" que Jesucristo no es Dios."*

*Y el pari-pari Lagasca, digo, Isabelo López, pues para el caso lo mismo da, monta en cólera de jamelgo, se aposta en casa del Tío Tijeras y arremete contra nuestro repostero desde las columnas de "The Independent", el 16 de junio, página 16, columna cuarta, de esta arrogante guisa:*

*"Mons. Aglipay jamás ha dicho tamaño desacierto, como tampoco ha predicado en ninguna parte que Jesucristo no es Dios."*

*Lo dicho arriba. La falta de memoria nos acarrea muchas veces algún recio coscorrón. Y*

*como el pari-pari Lagasca, digo, Isabelo López (tal para cual!) anda un poco trascordado desde que le obligamos a poner pies en polvorosa y guarecerse en Laoag, Ilocos Septentrional, justo será propinarle un caponcito para hacerle volver a la realidad.*

*Sean todos los pariparis que han menester mucha habilidad para sacar a flote al ex-cura Aglipay, porque no pone la pluma en la prensa, que no sea para disparatar. Debió de haber estudiado en su juventud, mas como lleve ya tanto tiempo divorciado totalmente de las letras, no le es posible emborronar un articulejo, sin dar una en el c'avo y ciento en la herradura.*

*Y que dió en plena herradura lo testifica "El Debate" de 2 de junio, página 1, columna séptima:*

*"Tampoco nuestro Dios fué Jesucristo u otro hombre por grande que haya sido," decía el apóstata ilocano en un escrito deshilvanado, donde, proponiéndose hablar de "Educación Nacionalista", echa a perder una columna entera, salpicándola de vaguedades y errores de bulto, como afirmar que "Dios viene de dios", que "Eloi o Eloha significa Altísimo", que "la primera causa, Dios, es necesaria a los hombres de ciencia, como base para sus teorías", todo lo cual pone de manifiesto la nesciencia del descarriado ex-cura Aglipay, sin tiempo ya para poder estudiar.*

*Como ven, pues, nuestros benévolos leyentes, aquí, en ESTUDIO, nada se afirma a humo de pajas. No escribía los emparedados nuestro compañero, sino teniendo a su alcance la prueba de la afirmación. Por el contrario, los pari-paris y el mismo cura renegado Aglipay, borrajear a salga lo que saliere. Y ¡vive Dios! así les luce el pelo.*

*El ex-cura Aglipay enseña que JESUCRISTO NO ES DIOS, como lo acabamos de demostrar, para tapar la boca a Isabelo López y dar un pequeño revoque al edificio de la verdad.*

Q. CHILLO.